



# La Lettre de Saint-Florent

N° 317 – Juin 2024

La Tradition catholique en Bas-Rhin

## Charles de Foucauld et le Sacré-Cœur de Jésus

Parmi les apôtres de la dévotion au Sacré-Cœur figure un fils d'Alsace, Charles de Foucauld (1858-1916). Peu de temps après sa conversion en l'église Saint-Augustin à Paris (1886), Charles se consacre au Sacré-Cœur et se rend à la basilique de Montmartre. Plus tard, devenu ermite en terre d'islam, il place un cœur surmonté d'une croix sur son habit blanc et explique ainsi son geste : « Ce Cœur écrit sur ma robe... est là pour que je me souviene de Dieu et des hommes pour les aimer... De toutes mes forces, je tâche de montrer, de prouver à ces pauvres frères égarés, que notre religion est toute charité, toute fraternité, que son emblème est un Cœur ». Pour la même raison, en tête des lettres qu'il rédige, Charles de Foucauld écrit ces mots qui deviennent sa devise : « Jésus Amour ».

Touché par les prévenances d'un Dieu qui « a tant aimé le monde au point de lui donner son Fils unique » (Jn 3, 16), Charles de Foucauld s'émerveille devant le mystère de l'Incarnation. Alors qu'il médite sur la parole de Jésus « Je suis venu allumer un feu sur la terre » (Lc 12, 49), il s'exclame : « Vous êtes venu apporter l'amour sur la terre, vous êtes venu mettre au milieu de nous les flammes de votre Cœur. Et vous nous dites nettement votre volonté à notre égard : c'est que nous vous aimions à notre tour ».

L'amour conduit à l'imitation qui est un acte d'évangélisation. Il revient à l'âme chrétienne de faire « tout son possible pour sauver les âmes », comme « Jésus le faisait discrètement à Nazareth ». Pour ce faire, « notre être entier doit être une prédication vivante, un reflet de Jésus, une odeur de Jésus, quelque chose qui proclame Jésus, qui fait que les autres voient Jésus et qui brille comme une image de Jésus » (*Méditations sur les Saints Évangiles*).

Alors que l'amour de Jésus reste méconnu, Charles entend consoler le Sacré-Cœur, d'abord en étant « saint et brûlant d'amour », ensuite « en obtenant pour le plus grand nombre d'âmes possibles cette sainteté et cet amour embrasé, seule consolation que ce monde puisse donner » à Jésus.

**Abbé Pierre-Marie BERTHE**

## Programme liturgique du mois

JUIN Confessions : <sup>B</sup> abbé Berthe - <sup>H</sup> abbé Heuzé		STRASBOURG		MULLERHOF	
		Confes.	Messe	Confes.	Messe
Sa 01	Ste Angèle Mérici	10h30 <sup>B</sup>	11h00		08h00
<b>Di 02</b>	<b>Solennité de la Fête-Dieu</b>	<b>08h45<sup>B</sup></b>	<b>09h30</b>	<b>07h45<sup>H</sup></b>	<b>08h30</b>
Lu 03	St Morand	17h45 <sup>H</sup>	18h15		08h00
Ma 04	St François Caracciolo		07h15		07h30
Me 05	St Boniface	17h45 <sup>B</sup>	18h15		07h30
Je 06	St Norbert		07h15		07h30
Ve 07	Sacré-Cœur de Jésus	17h45 <sup>B</sup>	18h15		10h00
Sa 08	De la sainte Vierge	10h30 <sup>B</sup>	11h00		08h00
<b>Di 09</b>	<b>Solennité du Sacré-Cœur</b>	<b>09h30<sup>H</sup></b>	<b>10h15</b>	<b>07h45<sup>B</sup></b>	<b>08h30</b>
Lu 10	Ste Marguerite	17h45 <sup>H</sup>	18h15		08h00
Ma 11	St Barnabé		07h15		07h30
Me 12	St Jean de Saint-Facond	17h45 <sup>B</sup>	18h15		07h30
Je 13	St Antoine de Padoue		07h15		07h30
Ve 14	St Basile le Grand	17h45 <sup>B</sup>	18h15		11h00
Sa 15	De la sainte Vierge	10h30 <sup>B</sup>	11h00		08h00
<b>Di 16</b>	<b>4<sup>e</sup> dimanche après la Pentecôte</b>	<b>09h30<sup>B</sup></b>	<b>10h15</b>	<b>07h45<sup>H</sup></b>	<b>08h30</b>
Lu 17	St Grégoire Barbarigo	17h45 <sup>H</sup>	18h15		08h00
Ma 18	St Ephrem de Syrie		07h15		07h30
Me 19	Bx Modeste Andlauer et André Bauer	17h45 <sup>B</sup>	18h15		07h30
Je 20	St Dié		07h15		07h30
Ve 21	St Louis de Gonzague	17h45 <sup>B</sup>	18h15		11h00
Sa 22	St Paulin	10h30 <sup>B</sup>	11h00		08h00
<b>Di 23</b>	<b>5<sup>e</sup> dimanche après la Pentecôte</b>	<b>09h30<sup>H</sup></b>	<b>10h15</b>	<b>07h45<sup>B</sup></b>	<b>08h30</b>
Lu 24	Nativité de saint Jean-Baptiste	17h45 <sup>H</sup>	18h15		08h00
Ma 25	St Guillaume		07h15		07h30
Me 26	Sts Jean et Paul	17h45 <sup>B</sup>	18h15		07h30
Je 27	De la férie		07h15		07h30
Ve 28	Vigile des saints Pierre et Paul	17h45 <sup>B</sup>	18h15		11h00
Sa 29	Sts Pierre et Paul	10h30 <sup>B</sup>	11h00		11h00
<b>Di 30</b>	<b>Solennité des saints Pierre et Paul</b>	<b>09h30<sup>B</sup></b>	<b>10h15</b>	<b>07h45<sup>H</sup></b>	<b>08h30</b>

## Activités à Strasbourg

- Catéchisme

- enfants            mercredi 5, 12, 19 à 15h30
- adultes            lundi 3, 10, 17, 24 à 19h30

- Di 2                    Messe chantée à 9h30 puis procession en l'honneur du Saint-Sacrement dans les rues de Strasbourg
- Ve 7                    Heure sainte à 17h00, messe chantée à 18h15
- Di 16                   Messe polyphonique  
par les Petits chanteurs de l'Étoile du Matin

## Activités au Mullerhof et à Urmatt

- Ve 14                   Cours de doctrine approfondie et apéritif au Prieuré à 19h30
- Lu 17                   Chapelet des mamans et apéritif au Prieuré à 11h00

### **Pèlerinage au Mont-Sainte-Odile**

#### **Samedi 6 juillet**

- 14h30                   Messe chantée en l'église Saints-Simon-et-Jude d'Ottrott
- 16h00                   Départ de la marche par le chemin des pèlerins
- 18h00                   Prières finales sur la terrasse arrière du sanctuaire

## **Pour soutenir la chapelle N.-D. du Rosaire et le Prieuré Saint-Florent**

Vous pouvez faire un don :

- en espèces
- par chèque à l'ordre du Prieuré Saint-Florent
- par virement sur le compte FR29 3000 2059 2200 0007 9353 U32

*Nous vous ferons parvenir un reçu fiscal.*

## **Carnet paroissial**

- Apolline Perrel a été baptisée le 9 mai à Strasbourg.
- Laurine Limong a réalisé sa première communion le 11 mai au Mullerhof.
- Charles Altorffer a réalisé sa communion solennelle le 26 mai à Strasbourg.
- M<sup>me</sup> Rosemarie Gohard a été rappelée à Dieu le 16 mai. Ses funérailles ont été célébrées le 24 mai à Strasbourg.

# **Saint Boniface, l'Apôtre de la Germanie**

Fêté le 5 juin, saint Boniface fut un évangéliste zélé, qui contribua à propager la foi en lien avec les pontifes romains et les princes chrétiens. Né vers 675, dans une famille noble en Angleterre, Winfrid reçoit une solide culture. Devenu moine, puis ordonné prêtre, il songe à convertir les Saxons.

Après un premier voyage infructueux, il se rend à Rome en 719. Le pape Grégoire II l'envoie évangéliser la Germanie et lui donne le nom de Boniface, en souvenir d'un martyr très vénéré à Rome. Le religieux se rend d'abord en Frise, où il seconde Wilibrord, avant de rejoindre la Hesse.

De retour à Rome en 722, Boniface est sacré évêque. Ayant prêté serment au pape de protéger la foi, il reçoit des lettres de recommandation à l'adresse de ceux qui pourront favoriser son apostolat, notamment Charles Martel. En Hesse, le missionnaire abat le chêne de Donar que vénèrent les païens.

En 737, Boniface effectue un troisième séjour romain. Grégoire III lui confie la tâche d'organiser l'Église sur la rive droite du Rhin. La mission est exécutée sans retard. Partout où il passe, Boniface établit des évêchés et fonde des monastères, notamment à Fulda où il aime se reposer dans la solitude.

A l'instigation de Carloman et Pépin le Bref, Boniface réforme l'Église franque et réunit des synodes pour veiller à la stricte observation des lois. Devenu légat du pape pour le royaume franc, puis archevêque de Cologne, il confère l'onction royale à Pépin (751) qui met fin à la dynastie mérovingienne.

Apôtre intrépide, Boniface veut repartir en Saxe, mais tandis qu'il prêche en Frise, il est massacré avec 52 compagnons le jour de la Pentecôte. Bâtitteur d'une Europe chrétienne dans laquelle les peuples partagent la même foi, il ouvre la voie à l'action unificatrice de Charlemagne.

**Abbé Pierre-Marie BERTHE**

**Chapelle Notre-Dame du Rosaire**

28, rue du Faubourg de Pierre  
67000 STRASBOURG

**Prieuré Saint-Florent**

93, rue du Général De Gaulle  
67280 URMATT

09 60 40 01 77 - [prieurestflorent.fsspx@sfr.fr](mailto:prieurestflorent.fsspx@sfr.fr)

**Abbé Pierre-Marie BERTHE : 06 27 52 04 69**

**Abbé Axel HEUZE : 09 60 40 01 77**